

Editorial

Autor(en): **Glatthard, Thomas**

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Vermessung, Photogrammetrie, Kulturtechnik : VPK =
Mensuration, photogrammétrie, génie rural**

Band (Jahr): **100 (2002)**

Heft 7

PDF erstellt am: **26.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Die Geomatik bewegt sich

Die Geomatiktage 2002 sind zwar erfolgreich beendet, das Jubiläum «100 Jahre Geomatik Schweiz» geht jedoch weiter. Zum dritten Mal trafen sich die Angehörigen der Geomatik Schweiz, aller Berufsverbände, Amtsstellen und Hochschulen unseres Berufsbereichs, zum gemeinsamen Jahresanlass, den Geomatiktagen mit den Hauptversammlungen der Berufsverbände.

Der Jubiläumskongress «100 Jahre Geomatik Schweiz – Geomatik für unsere Zukunft» stiess auf reges Interesse. Im grossen Saal des Forums Fribourg trafen sich über 400 Berufsangehörige und Gäste aus Politik, Wirtschaft und Verwaltung, aus dem In- und Ausland. Höhepunkt war der Vortrag von Bundesrat Joseph Deiss und die Übergabe unserer Geomatik-Dienstleistungen für eine nachhaltige Schweiz.

Bereits am Tag zuvor fanden die Journées Fribourgeoises in Anwesenheit von Staatsrat Urs Schwaller statt und die IGS stellten den aktuellen Stand des Projektes Kataster 2014 vor. Ebenfalls am Donnerstag wurde die neue SOGI gegründet. Die nächsten Geomatiktage finden vom 12.–14. Juni 2003 in Pontresina statt. Bitte merken Sie sich dieses Datum bereits heute vor.

Das positive Presseecho im Vorfeld und während der Geomatiktage zeigt, dass wir die Öffentlichkeit durchaus mit unserer Berufstätigkeit interessieren können. Auch die Kontakte zu den Berufsberatungen und Schulen wurden im Hinblick auf das Jubiläum verstärkt. Im Rahmen der Technologiewochen, die Gymnasienklassen angeboten werden, hat die Geomatik jetzt einen festen Platz. Und an der diesjährigen «Züspa» vom 19.–28. September in Zürich wird der Geomatikberuf in der Ausstellung «Berufe an der Arbeit» vorgestellt.

Zudem finden gegen 100 regionale Veranstaltungen von Sektionen, Büros und Amtsstellen zum Jubiläum «100 Jahre Geomatik Schweiz» statt. Tage der offenen Tür der Büros und Amtsstellen bieten die Möglichkeit, die Themen des Geomatik-Kongresses im regionalen Umfeld zu vertiefen. Konkrete Aktivitäten und Dienstleistungen können hier gezeigt werden. Als Zielpublikum sollen auch hier unsere Kunden und potenziellen Kunden, Politiker und Mitarbeiter von Gemeinden, Kantonen und Bund angesprochen werden. Aber auch Lehrer und Schüler der Sekundar- und Gymnasialstufe können hier auf unseren Beruf aufmerksam gemacht werden. Und auch die lokalen Medien sind interessiert, Ihre Projekte kennen zu lernen und darüber zu berichten.

Der GeomatikShop (www.geomatik.ch) bietet dazu weiterhin Logo, Fahnen, Jubiläumsbroschüren, Videos, CDs, T-Shirts, Kugelschreiber, E-Mail-Öffner, Informationsmaterial, Bilder und Texte, Tipps für Pressearbeit an. Das Angebot wurde bereits rege benutzt. Machen auch Sie mit bei «100 Jahre Geomatik Schweiz».


Thomas Glatthard, Geomatik Schweiz



La géomatique est en mouvement

Les Journées de la Géomatique 2002 se sont en effet terminées avec succès, mais le jubilé «100 ans de Géomatique Suisse» continue. Les membres de Géomatique Suisse, de toutes les associations professionnelles, des services de l'administration et des

écoles fédérales se sont réunis une troisième fois pour l'événement commun de l'année, c'est-à-dire les Journées de la Géomatique.

Le congrès jubilaire «100 ans de Géomatique Suisse – Géomatique pour notre avenir» a rencontré un grand intérêt. Dans la grande salle du Forum Fribourg, plus de 400 professionnels et invités de la politique, de l'économie et de l'administration, provenant du pays et de l'étranger, se sont réunis. Le point culminant était l'exposé du conseiller fédéral Joseph Deiss et la remise de nos prestations en géomatique pour une Suisse durable.

La veille déjà ont eu lieu les journées fribourgeoises en présence du conseiller d'Etat Urs Schwaller et l'IGS a présenté l'état actuel du projet cadastre 2014. Jeudi également, la nouvelle OSIG a été constituée. Les prochaines Journées de la Géomatique auront lieu du 12 au 14 juin 2003 à Pontresina. Veuillez s'il vous plaît déjà noter cette date.

L'écho favorable de la presse précédant et pendant les Journées de la Géomatique montre que nous sommes parfaitement capables d'intéresser le public par notre activité professionnelle. En plus, les contacts avec les orientations professionnelles et les écoles ont été renforcés en vue du jubilé. Dans le cadre des semaines de la technologie offertes aux classes des gymnases, la géomatique a maintenant pris une place fixe. Cette année, à la «Züspa» du 19 au 28 septembre à Zürich, la profession de la géomatique est présentée dans l'exposition «les professions en train de faire leur travail».

En plus, près de 100 manifestations régionales organisées par les sections, les bureaux et les services de l'administration ont lieu dans le cadre du Jubilé «100 ans de Géomatique Suisse». Les journées portes ouvertes des bureaux et des services de l'administration donnent la possibilité d'approfondir les thèmes du congrès de la géomatique. Il est possible de montrer ici les activités concrètes et les prestations. Là aussi, le public cible sont nos clients et clients potentiels, les politiciens et collaborateurs des communes, des cantons et de la Confédération. Mais nous nous adressons également aux enseignants et aux élèves des classes secondaires et du gymnase afin de les rendre attentifs à notre profession. Les médias locaux sont intéressés de connaître vos projets et d'en parler.

Le shop géomatique (www.geomatik.ch) continue d'offrir des logos, fanions, brochures de jubilé, vidéos, CD, T-shirts, stylos à bille, ouvreurs e-mail, matériel d'information, images et textes, conseils pour le travail de presse. Cette offre a déjà été largement utilisée. Participez aussi au «100 ans de Géomatique Suisse».